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Станислав СОЛОМАТОВ
У нас в Свердловской об-
ласти кое-что делают не 
хуже, чем в американ-
ской Силиконовой доли-
не. Например, в Химико-
технологическом инсти-
туте (ХТИ, бывший хим-
фак) Уральского феде-
рального университета 
создали уникальный ма-
териал для волоконно-
оптической связи.Полагаю, многие на-ши читатели уже наслыша-ны о   преимуществах такой связи. Она позволяет переда-вать информацию на гораздо большие расстояния и с более высокой скоростью, чем элек-тронная связь. Но в волокон-ной оптике очень многое за-висит от того, из какого ма-териала изготовлены свето-воды.Во всём мире (в той же Си-ликоновой долине, напри-мер) в основном оптические волокна производят из квар-цевого стекла. Уральские же химики делают ставку на га-логениды серебра и таллия.Изготовленные из этих солей световоды пропуска-ют  электромагнитные волны (свет) в гораздо более широ-ком  диапазоне. Это и другие достоинства уральских опти-ческих кабелей позволяют ис-пользовать их в качестве дат-чиков для самых точных при-боров и сложных интеллекту-альных систем.Как отмечает профессор кафедры физической и  кол-лоидной химии ХТИ Лия Жу-кова, помощь учёным, работа-ющим над созданием матери-алов для волоконной оптики, значительно возросла, когда в Свердловской области при-ступили к созданию УрФУ. Ду-мается, такая мера была при-нята вовремя. Так как, по сло-вам губернатора Александра Мишарина (кстати, стоит на-помнить, что Александр Сер-геевич является председате-лем наблюдательного сове-та УрФУ), этот университет  должен стать ядром научно-инновационной системы Свердловской области.Руководство УрФУ уча-ствует сейчас в построении  в нашем регионе единого ин-новационного пространства – активно поддерживает ин-новационные идеи, а, глав-ное,  укрепляет инфраструк-туру для создания и внедре-

ния инноваций, в частности, здесь растёт число малых ин-новационных предприятий. Всё это способствует тому, что работы учёных приобре-тают большую практическую направленность, а коммер-циализация науки набирает ускорение.Созданы такие предпри-ятия и на упомянутой кафе-дре, так, только в сфере воло-конной оптике здесь органи-зовали в этом году две фир-мы: «Инфракрасные матери-алы» и «Серебряная оптика», в капитале которых, кстати, есть доля УрФУ. Профессор Жукова, сотрудничающая с этими предприятиями, гово-рит:«Думаю, вполне оправ-дано то, что УрФУ выдели-ло нам 15 миллионов ру-блей на оборудование в рам-ках создания инновационно-внедренческого центра по выпуску инфракрасных кабе-лей и систем контроля на их основе. Так как мы просили деньги под уже разработан-ную продукцию. Предприятию «Инфра-красные материалы» нужно будет сделать для её выпуска многое, например, организо-вать различные операции с материалами. И для всех этих операций нужно оборудова-ние. Но когда мы его подгото-вим, то сможем выпускать на-укоёмкую продукцию миро-вой новизны».Директор «Инфракрас-ных материалов», кандидат химических наук Александр Корсаков и сотрудник пред-приятия Андрей Чазов под-робно остановились на воз-можных сферах примене-ния продукции, которую бу-дет выпускать их фирма. Её, например, можно будет ис-пользовать для определе-ния состава вещества. При-чём исследование октаново-го числа бензина, в частно-сти, проведут прямо в ёмко-стях на заправках. Светово-ды смогут также контроли-ровать состав продукции на фармацевтических и других производственных линиях. Реальна и возможность ис-пользования оптических во-локон из уральских матери-алов для поиска планет, род-ственных нашей Земле, кото-рый уже проводят междуна-родные организации.Кстати, огромную пер-спективу уральских свето-водов  признали и автори-

тетные эксперты. На Между-народной выставке иннова-ций в Женеве эти эластичные проводники света были удо-стоены золотой медали.Нельзя не отметить, что в Екатеринбурге имеются и другие инновационные пред-приятия, в которых учёные  уже давно надели спецовки и реализуют свои идеи. Сре-ди таковых – организован-ное в 2007 году ООО «Лаб-фер», генеральным директо-ром которого является про-фессор Владимир Шур. Это предприятие с помощью на-нотехнологий изготавлива-ет уникальные элементы, ко-торые позволяют с высокой эффективностью преобразо-вывать невидимые лазерные лучи в видимые, попросту говоря, получать излучение любого цвета – от синего до красного. Кстати, оригиналь-ные способы создания этих элементов  отмечены двумя золотыми медалями Женев-ской выставки инноваций. Разработки «Лабфера» ис-пользуются, в частности, для создания проекторов, даю-щих более качественное изо-бражение на экране.По мнению заместителя председателя областного пра-вительства - министра про-мышленности и науки Алек-сандра Петрова, такие пред-приятия, как «Инфракрасные материалы» и «Лабфер», – это как раз то, что нужно сейчас инновационной системе об-ласти. Он, в частности, сказал: «Создание таких предприя-тий решает проблему выхода идей учёных на рынок. Ведь вузы по определённым при-чинам часто не могут сами за-ниматься коммерциализаци-ей научных разработок. Поэ-тому они должны создавать 

условия, при которых при университетах и институтах возникали бы малые иннова-ционные предприятия. А та-ким организациям должно быть выгодно работать под крылом вузов».Александр Петров под-черкнул также, что у нас есть программы поддержки по-добных предприятий. В част-ности, такие программы ре-ализуются департаментом малого и среднего предпри-нимательства министерства экономики Свердловской об-ласти.Специалисты же этого министерства, в свою оче-редь, отметили, что струк-турные подразделения де-партамента активно поддер-живают в том числе и инно-вационные предприятия. Для инноваторов выстрое-на целая цепочка комплекс-ной помощи. Она включает в себя, в частности, консуль-тирование, гранты на созда-ние инновационных компа-ний, компенсацию затрат на патентование и выставоч-ную деятельность, льготные кредиты и ещё более десят-ка других инструментов под-держки. Например, департамент поддержал уже упоминавшу-юся фирму «Лабфер» – выдал ей грант. Интересно, что се-годня в работе у департамен-та находится свыше 600 ин-новационных проектов!Следует заметить, что к ускоренному развитию тако-го элемента единого иннова-ционного пространства об-ласти, как малые инноваци-онные предприятия, мы при-ступили  лишь недавно. Это только начало, и оно оказа-лось неплохим.
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Компании ООО НПП «ЭЛЕКОМ»
для трудоустройства в г. Артёмовском, г. Белоярке, г. Богдановиче,  

г. Верхней Салде, ГО ЗАТО Свободный, г. Каменске-Уральском,  
г. Камышлове, г. Карпинске, г. Качканаре, г. Кировграде, г. Кушве,  
г. Нижней Салде, г. Новой Ляле, г. Полевском, г. Ревде, г. Серове,  

Сосьвинском ГО, г. Среднеуральске, г. Сухом Логу.
Требуются по договору подряда:

ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК
опыт работы от трёх лет, возраст от 25 до 45 лет.  

З/п в среднем 25 000 руб., зависит от объёмов выполненных работ. 
СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

опыт от одного года, возраст от 23 до 45 лет. З/п в среднем 20 000 рублей.
Работа связана с установкой приборов учёта тепла.

Контактный тел.: 8 (343) 257-50-92, e-mail: rabota@elecom-ural.ru

Антон ЧУДОВ
Летом этого года юго-
западная окраина Ека-
теринбурга стала одной 
из самых посещае-
мых территорий горо-
да. Здесь, в эксперимен-
тальном поселке Свет-
лореченском, побыва-
ли тысячи людей, в том 
числе и первые лица – 
губернатор, члены пра-
вительства, руководите-
ли Екатеринбурга.Общественное внимание привлек уникальный проект малоэтажного домостроения: новые технологии и строи-тельные материалы, низкая стоимость квадратного ме-тра, социальная направлен-ность. Квартиры в поселке получили участники феде-ральной программы «Моло-дая семья».
Мечты сбываютсяПоселок «Светлоречен-ский» – это не просто десяток коттеджей, это именно инди-видуальное – каждый дом и внутри, и снаружи выглядит оригинально – жилье для мо-лодых семей. Ведущие строи-тельные компании примени-ли здесь новейшие и самые эффективные технологии ма-лоэтажного строительства. Ограничение для участни-ков проекта было лишь одно – стоимость квадратного ме-тра для жильцов не должна превышать 30 тысяч рублей (предельная цена жилья, при-обретаемого по социальным программам).

А ведь чуть более года на-зад на месте нынешнего экс-периментального поселка на-ходился пустырь, больше на-поминающий свалку. И за весьма короткое время – сро-ки строительства также мож-но считать уникальными – пустырь был расчищен и об-лагорожен. На нем появились два современных 3-этажных многоквартирных дома и 15 таунхаусов. Новое жилье по-лучили молодые семьи и оче-редники по договорам со-циального найма — дети-сироты, многодетные семьи, матери-одиночки и другие категории граждан. То есть те, кто мог не один год ждать исполнения своей мечты о новом доме.Новый жилой район, по-строенный не для элиты… И не просто типовое жилье, а оригинальные и комфортные дома, при строительстве ко-торых использовано все но-вое, что есть сегодня в стро-ительной отрасли. Недаром Светлореченский в июле был не просто выставочной пло-щадкой достижений совре-менных строительных тех-нологий. Оценивать усилия всех, кто реализовал этот со-циальный проект, приезжа-ли гости и участники между-народной выставки «ИННО-ПРОМ-2011».Опыт Светлореченского дал уверенность в том, что смещение акцента в жилищ-ном строительстве от мно-гоэтажных зданий к индиви-дуальным домам в ближай-шем будущем станет реаль-ностью. Как следствие, мож-но ожидать уменьшения за-

трат и в процессе строитель-ства, и в процессе эксплуата-ции жилья, что позволит об-ластным властям решить од-ну из приоритетных задач — обеспечить жильем нуждаю-щихся жителей.
Своевременная 
помощьКазалось бы, успешный эксперимент практически завершен. Осталось только дождаться, когда все жиль-цы отметят новоселье. Но, оказывается, счастливый ко-нец красивой истории не всем по душе. Почему? Для того, чтобы найти ответ на этот вопрос, нужно вернуть-ся в теперь уже далекий 2008 год. Тогда почти никому не-известная, но амбициозная компания «Аян-строй» реши-ла построить большой жи-лой квартал. Между адми-нистрацией Екатеринбур-га и «Аян-строем» был под-писан договор аренды зе-мельного участка площадью  66 000 кв. м в районе улиц Су-ходольской, Хрустальногор-ской и Черемшанской.В обязанности «Аян-строй» входили организация и финансирование проект-ных работ, межевание зем-ли, подготовка сметной до-кументации, инженерно-геологические, геодезиче-ские и экологические изы-скания территории. Все это деньги. И немалые. Но ООО «Аян-строй» в то время – это несколько учредителей, про которых мы еще вспомним далее, и уставной капитал  10 000 рублей. Привлечь со-

лидного инвестора также не удалось. Выделенный горо-дом под перспективную за-стройку земельный участок медленно, но верно превра-щался в заросший бурьяном пустырь. И когда в 2010 го-ду администрация города приняла решение о возведе-нии экспериментального вы-ставочного поселка Светло-реченский, ситуация на зем-ле, арендованной ООО «Аян-строй», уже выглядела угро-жающе.Понимали это и учредите-ли ООО «Аян-строй», поэтому решили избавиться от своих долей компании, а заодно и от проблем с поиском финан-сирования стройки. Выйдя из состава учредителей фирмы (капитал которой тогда со-ставлял всего 10 000 рублей), бывшие владельцы получили вознаграждение и были, ка-залось, рады.Новым владельцем «Аян-строя» стала компания «Фо-рум». И сразу же внесла вклад в уставной капитал – почти 1 миллион рублей настоящих, «живых» денег. В один день «Аян-строй» из скромной «10-тысячной» компании с несколькими частными хозя-евами превращается в «мил-лионник» с прочными финан-совыми запасами. Это реше-ние стало спасительной соло-минкой и позволило сразу же начать работы на территории будущего экспериментально-го поселка Светлореченский. Обновленный «Аян-строй» создал все необходимые про-ектные документы, подгото-вил стройплощадку, провел планировку поселка; в Свет-

лореченский пришли строи-тели, и новые дома начали ра-сти на глазах.
Лёгкие деньгиТерритория Светлоречен-ского, ставшая строитель-ной площадкой, относитель-но небольшая. Поэтому все, кто принимал участие в ре-ализации проекта, прекрас-но знают друг друга. Но Дми-трия Тимофеева и Сергея Да-ринцева – совладельцев ООО «Аян-строй», входивших в состав учредителей компа-нии до начала 2010 года (Ти-мофеев и Даринцев владели на двоих 2/3 долей в «моло-дой» фирме «Аян-строй» с капиталом 10 000 рублей), в Светлореченском, скорее всего, никто не видел. Хотя это те самые учредители, ко-торые «бросили» компанию, уступив свои доли, стоившие тогда чуть больше 6 000 ру-блей.За время строительства «Форум» – новый учреди-тель «Аян-строя» – вложил огромные средства в возве-дение выставочного поселка. И, когда строительство прак-тически завершилось, а буду-щие жильцы Светлореченско-го уже начали оформлять до-кументы на ипотеку, Тимофе-ев и Даринцев вдруг решили потребовать свои доли в ООО «Аян-строй» обратно! Но не в том «Аян-строе», у которо-го кроме уставного капитала в 10 000 рублей почти ничего не было, а у того, в который новые владельцы вложили миллионы! Сейчас с тем, так Тимофеев и Даринцев реши-

ли преобразовать свои доли в фирме, стоившие 6 тысяч, в почти 80 миллионов (столько «стоят» сегодня 2/3 нынеш-него «Аян-строя», в который эти два товарища не вложили ничего) разбирается суд.Успех Светлореченского дает возможность Свердлов-ской области в дальнейшем строить по новым энергоэф-фективным и экономичным технологиям другие мало-этажные поселки. Это сотни уютных квартир по доступ-ным ценам и собственное жи-лье для тысяч свердловчан. И действия Сергея Даринце-ва и Дмитрия Тимофеева, воз-никших из ниоткуда на завер-шающей стадии строитель-ства Светлореченского, мож-но оценить лишь как жела-ние легко заработать. Одна из задач Тимофеева и Дарин-цева – арест недвижимости в поселке Светлореченском. А значит, старания сотен лю-дей, работающих на строи-тельстве поселка, вложивших в него свои труд, знания и не-малые средства, работавших без выходных в течение не-скольких месяцев, радость от хорошо выполненной работы встают на одну чашу весов со стяжательством и алчностью двух посторонних лиц.Хочется надеяться, что по-пытки Тимофеева и Даринце-ва получить спорное матери-альное вознаграждение все же не помешают молодым се-мьям жить в купленных до-мах, а всевозможные письма в высокие инстанции не пе-речеркнут мечты участников проекта.

Досадная помехаКрупный социальный проект чуть было не оказался под угрозой срыва

Наука в спецовкеИнновационные предприятия реализуют идеи учёных
RUSSIAN  
EXPO ARMS-2011  
для всех желающих
Два дня – 10 и 11 сентября – восьмая «Россий-
ская выставка вооружений. нижний Тагил-2011» 
(RUSSIAN EXPO ARMS-2011) будет открыта для 
всех жителей Свердловской области. 

Гостей выставки ждет демонстрация во-
енной техники, выступления художественных 
коллективов и «Детский день».

Завершающие два дня выставки выпада-
ют на субботу и воскресенье, что особенно 
удобно для всех, кто едет на выставку не по 
служебной необходимости, а для того, чтобы 
ознакомиться с последними достижениями 
оборонно-промышленного комплекса вместе 
с семьей или в компании друзей.

Организаторы выставки напоминают, что 
на территорию полигона «Старатель» не будут 
допускаться дети до 7 лет, зато для остальных 
юных свердловчан в этом году проведут спе-
циальный «Детский день» - он состоится в по-
следний день выставки, 11 сентября.

В этот день на «Российской выставке во-
оружений» будет работать отдельная площад-
ка. На ней выступят детские творческие кол-
лективы Горноуральского городского окру-
га и других муниципалитетов Среднего Ура-
ла. Для молодёжи будут организованы раз-
личные игры. Также в павильонах  откроет-
ся экспозиция из работ воспитанников цен-
тров технического творчества, кружков робо-
тотехники и экспонатов Уральского музея на-
уки и техники.

Обращаем внимание на то, что дети до 14 
лет допускаются на выставку только в сопро-
вождении родителей. Кроме того, все посети-
тели должны иметь при себе документы, удо-
стоверяющие личность.

Свердловчане  
идут в аграрии
Свыше 360 жителей Свердловской области в 
2011 году открыли личное сельхозпредпри-
ятие в рамках областной программы «начни 
свое дело».

Проект стал одним из направлений регио-
нальной программы по стабилизации ситуации 
на рынке труда в период кризиса. Губернатор 
Александр Мишарин считает данную работу 
одним из важнейших направлений деятельно-
сти региональных властей, которое позволяет 
развивать малый и средний бизнес, стимули-
ровать развитие производств и повысить кон-
курентоспособность экономики региона.

Для многих открывших свое дело сель-
скохозяйственный бизнес стал делом семей-
ным. Через год работы предприниматели от-
читываются в налоговых органах, получают 
статус сельхозпроизводителя и имеют право 
на льготное кредитование.

Большинство граждан предпочитают за-
ниматься животноводством. Участники про-
граммы «Начни свое дело» имеют возмож-
ность на льготных условиях приобретать скот 
в сельхозпредприятиях области для дальней-
шего выращивания. Так, за шесть месяцев 
этого года в области было реализовано около 
15,4 тысячи единиц крупного рогатого скота, 
13 тысяч свиней, 400 овец и коз. За весь 2010 
год, таким образом, было реализовано по-
рядка шестидесяти тысяч животных.

В этом году помимо животноводческих 
предприятий, открытых в рамках программы, 
появились и растениеводческие. Люди активно 
начали заниматься выращиванием картофеля. 
Прошлогодняя ситуация на рынке показала, 
что это дело является весьма прибыльным.

Большая часть сельхозпредприятий за 
это время была открыта в Богдановичском, 
Каменском, Горноуральском, Красноуфим-
ском, Невьянском, Артемовском и Режевском 
районах области. 

Подготовил анатолий ЧЕРноВ

Л. Жукова, а. Чазов 
и а. корсаков у 
демонстрационного 
стендаСТ
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Татьяна БУРДАКОВА
Вчера правительство 
Свердловской области 
утвердило концепцию 
областной целевой про-
граммы «Создание си-
стемы кадастра недви-
жимости в Свердловской 
области» на 2012 год.Как пояснил заместитель председателя правитель-ства  — министр по управле-нию госимуществом Сверд-ловской области Виталий Не-дельский, эта программа яв-ляется частью большого ком-плекса мероприятий по созда-нию единого кадастра недви-жимости России. Такой пере-чень всех имеющихся в стране жилых домов, квартир, офис-ных, торговых и производ-ственных зданий понадобит-ся в 2013 году, когда россия-не начнут платить новый еди-ный налог на недвижимость.— Принципиальное от-личие этого налога состоит в том, что недвижимость будет оцениваться не по инвентар-ной стоимости, как сейчас, а по рыночной, — пояснил Ви-талий Недельский. — Кроме того, в настоящее время фи-зические и юридические ли-ца платят разные налоги на недвижимое имущество, а на-чиная с 2013 года они станут платить один и тот же налог. Это упростит систему налого-обложения и повысит нало-говые сборы, которые идут в местные бюджеты. Да и сама система начисления налога, привязанная к истинной стои-мости объектов, будет, на мой взгляд, более справедливой.Поскольку в едином ка-дастре недвижимости  ин-формация должна хранить-ся в электронном виде, необ-ходимо оцифровать все дан-

ные БТИ и различных муни-ципальных архивов, храня-щиеся сегодня на бумажных носителях. В Свердловской области такая работа ведётся по соглашению с Росреестром с 2008 года и должна завер-шиться в 2012 году. — В 2011 году, например, у нас оцифровывается милли-он объектов, — сообщил Ви-талий Недельский.В областном бюджете на эти цели было заложено бо-лее четырёхсот миллионов рублей.— В 2008 году мы пред-полагали израсходовать сто миллионов рублей, в 2009-м — почти 15, в 2010-м — 75, в 2011-м — 235, а на 2012-й у нас запланировано 22 милли-она рублей, — уточнил  Вита-лий Недельский. — Однако в реальности мы тратим на эту программу намного меньше средств, чем заложено в бюд-жете. К сегодняшнему дню экономия по этой программе достигла 135 миллионов ру-блей. Дело в том, что заказы на выполнение мероприятий в рамках программы заклю-чаются по результатам аук-ционов, то есть необходимые работы выполняются, но за меньшие деньги.Рядовых уральцев, безу-словно, волнует то, по какой формуле будет начислять-ся новый налог на недвижи-мость. Однако обсуждение конкретной формулы расчёта этого платежа продолжается до сих пор и завершится толь-ко к концу 2012 года. Сегод-ня есть предложения освобо-дить от уплаты нового налога владельцев квартир, чья пло-щадь не превышает 55 ква-дратных метров, и хозяев зе-мельных участков размером 6 соток и менее. 

Учтут каждый метрК концу 2012 года в России появится единый кадастр недвижимости
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Под крылом самолёта — море недвижимости, которую надо учесть


